

## Wem gehört die Steyrer Zeitung? (Bezirksrundschau)

Diese Frage habe ich der kostenpflichtigen Version von Chatgpt.com (Künstliche Intelligenz) gestellt. Folgende Antwort:

Die "Steyrer Zeitung" wurde 1876 von katholischen Pressvereinen gegründet und diente als Vorläufer der heutigen "BezirksRundschau Steyr".

Im Laufe der Zeit ging die Zeitung durch verschiedene Eigentümer über. Ab 1970 begann der Oberösterreichische Landesverlag, ein Betrieb des Katholischen Pressvereins der Diözese Linz, ein landesweites Netzwerk an Wochenzeitungen aufzubauen. Über Jahre hinweg war der Verlag im Eigentum der Verlagsgruppe Passau und von Raiffeisen, bevor 2008 die Tiroler Moser Holding in die OÖ. Rundschau einstieg und das Unternehmen dann zur Gänze übernahm.

2009 erfolgte der Neustart unter dem Namen "BezirksRundschau". Die "BezirksRundschau" ist heute Teil der Regionalmedien Austria AG, die zu 50 % der Styria Media Group und zu 50 % der Moser Holding gehört.

### Fazit:

Die Steyrer Zeitung gehört zur Hälfte der **Styria Media Group AG** und zur Hälfte der **Regionalmedien Austria AG**

\*\*\*\*\*

### Frage an chatgpt: Wem gehört die **Styria Media Group AG**

Die Styria Media Group AG gehört der Katholischen Kirche Österreichs, genauer gesagt dem Katholischen Medien Verein Privatstiftung. Diese Stiftung ist der Hauptgesellschafter der Styria Media Group und sichert die kirchliche Einflussnahme auf die Mediengruppe.

Die Styria Media Group ist ein großes Medienunternehmen mit Sitz in Graz, das unter anderem Zeitungen, Magazine, Online-Portale und andere Medienprodukte in Österreich, Kroatien und Slowenien besitzt. Zu den bekanntesten Medienmarken gehören etwa die Kleine Zeitung, die Presse und verschiedene regionale Medien.

.....

**Frage an chatgpt: Wem gehört die Wem gehört die **Regionalmedien Austria AG?****

Die Regionalmedien Austria AG (RMA) ist ein österreichisches Medienunternehmen, das sich auf die Herausgabe von regionalen Wochenzeitungen und Online-Plattformen spezialisiert hat. Die RMA gehört zu gleichen Teilen (jeweils 50 %) folgenden Unternehmen:

Styria Media Group AG:

Die Styria Media Group ist ein großes österreichisches Medienunternehmen mit Sitz in Graz. Sie ist im Besitz der Katholischen Kirche Österreichs, vertreten durch den Katholischen Medien Verein Privatstiftung.

**Moser Holding AG:**

Die Moser Holding hat ihren Sitz in Innsbruck und ist ebenfalls ein führender Anbieter von Regionalmedien. Sie befindet sich mehrheitlich im Besitz der Nachkommen des Gründers Joseph Stephan Moser (über die JS Moser Medien-Treuhand GmbH) und zu einem kleineren Teil im Eigentum der Bank für Tirol und Vorarlberg AG (BTV).

Diese Joint-Venture-Struktur wurde 2009 geschaffen, um die Stärken beider Partner im Bereich der Regionalmedien zu bündeln. Die RMA betreibt unter anderem die bekannte Plattform meinbezirk.at sowie zahlreiche regionale Wochenzeitungen in ganz Österreich.

**Frage an chatgpt: Wem gehört die **Moser Holding AG?****

Die Moser Holding AG mit Sitz in Innsbruck ist ein bedeutendes österreichisches Medienunternehmen, spezialisiert auf Regionalmedien. Die Eigentümerstruktur der Moser Holding gestaltet sich wie folgt:

75,01 %: Diese Mehrheit wird von den Nachkommen des Gründers Joseph Stephan Moser gehalten. Die Anteile werden treuhändisch von der JS Moser Medien-Treuhand GmbH verwaltet, deren Gesellschafter die WS Wirtschaftsprüfungs- und Steuerberatungsgesellschaft mbH ist. Die tatsächlichen wirtschaftlichen Eigentümer sind Familienmitglieder der Moser-Familie.

24,99 %: Dieser Anteil gehört der Bank für Tirol und Vorarlberg AG (BTV), einer regionalen Bank mit Sitz in Innsbruck.

Die Moser Holding ist unter anderem Miteigentümerin der Regionalmedien Austria AG (RMA), einem führenden Anbieter von Regionalmedien in Österreich. Die RMA wurde 2009 als Joint Venture zwischen der Moser Holding und der Styria Media Group gegründet, wobei beide Partner jeweils 50 % der Anteile halten.

Die Moser Holding ist in verschiedenen Medienbereichen tätig, darunter die Herausgabe der Tiroler Tageszeitung, die Beteiligung an regionalen Radiosendern wie Life Radio Tirol und Radio U1 Tirol, sowie an Tirol TV. Zudem hält sie Mehrheitsbeteiligungen an den Bundesländerinnen, einer Gruppe von Lifestyle-Magazinen in Österreich.

Die genaue Eigentümerstruktur der Moser Medien Group Austria (MMGA) ist öffentlich nicht detailliert dokumentiert. Bekannt ist, dass die MMGA 1982 von Helmut Moser gegründet wurde und als Verlag für regionale Printmedien tätig ist.

**Fazit:**

Es lässt sich nicht genau auflösen, wem die Steyrer Zeitung allen gehört. Eines ist jedoch sicher, sie gehört keinem Steyrer. Schon lange nicht mehr.